

COMMUNIQUE DE PRESSE

BW 2030 : une alliance inédite pour permettre au Brabant wallon de mieux relever les défis de demain

Louvain-la-Neuve, le 4 mai 2022 – Le BW fait bouger les lignes. Quatre des principaux acteurs du territoire – le Brabant wallon, in BW, Invest.BW et l'UCLouvain – ont annoncé aujourd'hui la création d'une alliance baptisée BW 2030. Tout en gardant la porte ouverte pour d'autres partenaires, ces quatre acteurs ont décidé de démultiplier leurs forces en se fédérant autour d'une stratégie commune et de projets ambitieux. Grâce à cette alliance inédite, qui porte sur 35 projets concrets répartis en 7 grands axes, le territoire du Brabant wallon veut non seulement poursuivre sa croissance mais aussi accroître son rôle de précurseur et de modèle pour l'ensemble de la Wallonie.

Depuis plusieurs dizaines d'années maintenant, le territoire du Brabant wallon joue un rôle de moteur pour l'économie wallonne. Mais pas question pour autant de se reposer sur ses lauriers. Le monde change rapidement et le Brabant wallon va devoir faire face comme l'ensemble de la Belgique et de l'Europe à des défis cruciaux dans les années à venir, particulièrement sur le plan économique, sociétal, climatique et technologique. Grâce à l'initiative BW 2030, le Brabant wallon veut s'appuyer sur ses moyens, son territoire et ses compétences pour transformer ces défis en opportunités, aussi bien pour ses citoyens que pour ses entreprises. La date de 2030 n'a évidemment pas été choisie au hasard, car il s'agit de l'échéance fixée par l'ONU pour ses objectifs de développement durable.

L'alliance BW 2030 est une initiative qui mobilise 4 des principaux acteurs du territoire : le Brabant wallon, in BW, Invest.BW et l'UCLouvain. En lançant cette initiative, ces 4 acteurs structurants du Brabant wallon s'allient dans une dynamique territoriale inédite. Bien sûr, leur collaboration n'est pas neuve, mais jusqu'ici, les collaborations entre ces acteurs se faisaient dossier par dossier, de manière ponctuelle. En lançant BW 2030, l'objectif est de travailler ensemble pour faciliter la vie de tous les acteurs du territoire et faire en sorte que le Brabant wallon reste, dans un monde en profonde mutation, un endroit privilégié pour investir ou lancer des nouveaux projets. Pour l'instant, l'alliance comporte quatre membres, mais la porte est grande ouverte pour accueillir d'autres partenaires à l'avenir.

L'alliance BW 2030, ce ne sont pas que des mots, c'est aussi et surtout du concret. 35 projets répartis en 7 grands axes ont d'ores et déjà été identifiés par les quatre fondateurs de l'alliance pour permettre au Brabant wallon de poursuivre sa croissance. Certains de ces projets, comme le projet de hub digital « Place of Digital » (POD) ou la zone d'activité



économique « Sur le champ » consacrée à l'agriculture durable à Mont-Saint-Guibert, ont d'ores et déjà été lancés au cours des derniers mois. Ces 35 projets, détaillés sur le site web de BW 2030, se structurent autour de 7 grands axes : BW Terre du Numérique, BW Terre des Sciences du Vivant, BW Terre d'Innovation Energies-Matières, BW Terre d'Agriculture Durable, BW Terre de Licornes, BW Terre de Proximité, BW Terre de Réseaux.

Tanguy Stuckens, Député Président du Collège provincial du Brabant wallon : « Le Brabant wallon a pour mission de déployer des politiques structurantes et novatrices à l'échelle supracommunale. Ces politiques doivent permettre au territoire de maintenir, d'amplifier et d'allier attractivité et cadre de vie tant pour les entreprises, les travailleurs et les habitants. BW 2030 est une dynamique qui permet un alignement stratégique fort entre les acteurs du territoire autour de projets majeurs qui permettront au Brabant wallon de poursuivre son rôle de moteur de l'économie, wallonne, belge et européenne et d'y maintenir une qualité de vie unique. »

Baudouin le Hardÿ de Beaulieu, directeur général d'in BW: « Pour in BW, la stratégie BW 2030 permet de renforcer la cohérence entre les différentes partenaires du territoire provincial afin de stimuler l'innovation, la création d'emplois et mettre à profit les atouts de chacun visant à accroitre l'attractivité du Brabant wallon. Cette alliance permet d'identifier et de fédérer différents partenaires autour de projets collaboratifs innovants. La formalisation de cette démarche est aujourd'hui devenue indispensable afin de se positionner sur l'échiquier régional, belge et européen. »

Vincent Blondel, recteur de l'UCLouvain : « L'UCLouvain, c'est aussi une success story, avec la création d'une ville campus en 1972 à Louvain-la-Neuve. Cette ville nouvelle, la dernière-née en Belgique, est considérée comme le moteur économique de sa Province et de sa Région. Le Brabant wallon accueille le plus haut taux de personnes diplômées d'Europe et sa croissance économique est l'une des plus fulgurantes du continent européen. Le secret de ce succès ? La présence de l'UCLouvain, université internationalement réputée, l'action de son parc scientifique créateur d'entreprises et l'innovation, issue de la valorisation des recherches de l'UCLouvain. L'UCLouvain est donc particulièrement mobilisée et motivée à contribuer à agir sur les différents sites et régions où elle est implantée. Son implication au sein de BW 2030 se nourrira de sa recherche, de son enseignement et de son activité de service à la société. »

Xavier Bocquet, directeur général d'Invest.BW: « Parce que le monde change et continuera à évoluer, Invest.BW adapte sa stratégie à son environnement, avec comme objectif d'aider les PME du Brabant wallon à mieux répondre aux défis du 21^{ème} siècle. Tout en restant généraliste et en répondant présent pour toutes les PME brabançonnes en croissance ou en besoin de renforcement de leurs fonds propres, l'invest a décidé de soutenir trois domaines en particulier: l'entreprenariat digital, les applications médicales et l'économie de la transition.



Ces choix sont basés sur les forces et les dynamiques de l'écosystème brabançon et sur leur potentiel de développement. En tant qu'entreprise, Invest.BW souhaite aussi assumer pleinement sa responsabilité sociétale. Concrètement, la société est devenue le premier invest en Wallonie à intégrer la responsabilité sociétale dans ses statuts. Elle est également le premier invest à atteindre la neutralité carbone en Wallonie, objectif qui a pu être atteint en s'appuyant sur des solutions originales développées par des entrepreneurs de la Province. Pour contribuer à aider la province du Brabant wallon à rester une locomotive pour la Wallonie, Invest.BW s'est engagé dans la dynamique positive de BW 2030. Car les efforts conjugués de plusieurs grands acteurs permettront toujours d'aller plus vite et plus loin quand on y va ensemble. »

Les principaux objectifs fixés par l'alliance BW 2030

- accueillir 30.000 nouveaux habitants
- rester la région d'Europe qui concentre la plus grande part de population diplômée de l'enseignement supérieur (65 %)
- maintenir à 80 % le taux d'emploi pour la population en âge de travailler
- atteindre 17,5 % d'énergie renouvelable dans la consommation finale brute
- disposer de 215 kilomètres de corridor cyclable
- créer 8.000 entreprises
- créer 22.500 emplois directs, dont 10.000 en biotechnologie et santé
- atteindre un PIB de 65.000 euros par habitant
- création de 180 ha de parcs dédicacés à l'activité économique répondant aux enjeux énergétiques et environnementaux (production d'énergie, éco-circularité, revalorisation et densification de terrains, etc.), 15 ha dans de nouveaux lieux de résidences économiques favorisant l'accès par mode doux et une grande mixité de fonctions et enfin 21 ha dédicacés à la promotion de l'entrepreneuriat agricole et au développement de modes de consommation alimentaire plus responsables



Pour plus d'informations :

Le Brabant wallon : Célia Gille, service des relations publiques, 010/23.60.19, relationspubliques@brabantwallon.be

in BW: Raphaël Lateur, chargé de communication, 0473/81.77.24, rlateur@inbw.be

Invest.BW: Caroline Lecomte, 010/88.46.46, cl@investbw.be

UCLouvain: Isabelle Decoster, responsable presse, 0486/42.62.20, presse@uclouvain.be

Un colloque pour lancer l'alliance BW 2030 se tiendra **le 9 mai 2022 à partir de 14h30** à l'Aula Magna de Louvain-la-Neuve. Le programme exact, les noms des orateurs et les modalités d'inscription sont à trouver sur le site de BW 2030.

www.bw2030.be